

Den deutschen Kommunisten ist es infolge der verräterischen Politik der rechten Führer der Sozialdemokratie und eigener sektiererischer Schwächen nicht gelungen, diese von Ihnen gestellte Aufgabe zu erfüllen. Als der Faschismus in Deutschland gesiegt hatte, haben Sie seinen Klassencharakter klar und eindeutig analysiert und dem deutschen Volke rechtzeitig auf gezeigt, daß die imperialistische Kriegspolitik ins Verderben führen muß. Obwohl die faschistische Bestie in den blühenden Garten des Sowjetlandes eingebrochen war, obwohl Deutsche unmenschliche Schandtaten an den Sowjetvölkern verübten, ließen Sie, Genosse Stalin, dies das deutsche Volk nicht entgelten. In voller Übereinstimmung mit den von Ihnen selbst erarbeiteten Grundsätzen der marxistisch-leninistischen Politik in der nationalen Frage gaben Sie bereits während des Krieges dem deutschen Volke die große menschliche Zusicherung, daß das deutsche Volk, der deutsche Staat bestehen werden. Ihrer klugen und weitsichtigen Politik ist es zu danken, daß es den sozialistischen und demokratischen Kräften in der sowjetischen Besatzungszone gelang, durch tiefgehende demokratische Reformen mit der reaktionären, imperialistischen Vergangenheit für immer Schluß zu machen. Damit wurden die Voraussetzungen für die Bildung der friedliebenden Deutschen Demokratischen Republik geschaffen, deren antifaschistisch-demokratische Ordnung die Garantie ist für eine fortschrittliche Entwicklung im Innern und friedliche, ja freundschaftliche Beziehungen zu anderen Völkern nach außen.

Die große weltgeschichtliche Bedeutung dieser Ereignisse können wir nicht besser als mit Ihren eigenen Worten hervorheben, die Sie in Ihrer Grußbotschaft an den Präsidenten und Ministerpräsidenten der Deutschen Demokratischen Republik gerichtet haben:

„Es unterliegt keinem Zweifel, daß die Existenz eines friedliebenden demokratischen Deutschlands neben dem Bestehen der friedliebenden Sowjetunion die Möglichkeit neuer Kriege in Europa ausschließt, dem Blutvergießen in Europa ein Ende und die Knechtung der europäischen Länder durch die Weltimperialisten unmöglich macht/*

Wir sind uns bewußt, daß sich aus diesen Worten für die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die ganze deutsche Arbeiterklasse eine Aufgabe von weltgeschichtlicher Größe ergibt. Um sie zu erfüllen, gestalten wir unsere Deutsche Demokratische Republik zu einem wahrhaft demokratischen, friedliebenden, fortschrittlichen Staat, der der Bevölkerung Westdeutschlands das große Beispiel gibt, wie die Anschläge der in- und ausländischen reaktionären Kräfte des